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– Понятие об общественно-
политической ситуации я имею, – 
подчеркнул правящий архиерей. – 
Дважды избирался в Общественную 
палату, возглавлял рабочую группу 
по Северному Кавказу, в которую вхо-
дили министры, силовики. Довольно 
часто встречался с Владимиром Вла-
димировичем Путиным и Дмитрием 
Анатольевичем Медведевым. Имел 
даже дерзость прилюдно вступать в 
дебаты с Дмитрием Анатольевичем.

Главной темой встречи стало об-
суждение вопроса консолидации за-

конодательной власти, Русской пра-
вославной церкви и общества. 

– Без консолидации, без единства, 
без широкого спектра сотрудничества 
невозможно благополучие как регио-
на, так и каждого его жителя, – от-
метил архиепископ Челябинский и 
Златоустовский Феофан.

– Только совместными усилиями 
мы можем обеспечить стабильность 
и развитие нашего региона, – соли-
дарен с владыкой председатель Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области. 

НациоНальНый 
вопрос

В ходе беседы Владимир Мякуш 
обратился к архиепископу Челябин-
скому и Златоустовскому Феофану с 
предложением войти в Обществен-
ный совет по национальным вопро-
сам при Заксобрании области. Влады-
ка дал согласие. 

Такое сотрудничество, по мне-
нию Владимира Викторовича, будет 
способствовать укреплению дружбы 
между народами, живущими в Че-
лябинской области, и вместе с тем 
сохранению их культурных традиций. 

Общественный совет по нацио-
нальным вопросам действует с 2006 
года. Его основная цель – объедине-
ние усилий государственной власти 

и общественных институтов по вы-
работке механизмов формирования 
гражданского общества. В состав 
совета входят руководители обще-
ственных организаций, депутаты За-
конодательного Собрания, ученые, 
представители Русской православной 
церкви, мусульманских и иудейских 
религиозных организаций, а также 
органов государственной власти и 
местного самоуправления. 

На заседании Законодательного 
Собрания, которое состоялось 25 ав-
густа, областные парламентарии при-
няли Концепцию реализации государ-
ственной национальной политики в 
Челябинской области на 2011 – 2015 
годы. Она призвана стать ориентиром 
для всех структур власти в решении 
задач, возникающих при регулиро-
вании процессов в сфере межнацио-
нальных отношений и взаимодей-
ствия с национально-культурными 
общественными объединениями. 

Эти вопросы глубоко небезразлич-
ны правящему архиерею Феофану. 
Напомним, владыка восемь лет слу-
жил на Северном Кавказе, где живут 
представители многих национально-
стей и у каждой свои религиозные 
традиции. 

– Вероисповедные различия меж-
ду традиционными религиями, пред-
ставленными в России, не должны 
являться яблоком раздора, а должны, 
наоборот, служить единой цели, – от-
метил архиепископ Челябинский и 
Златоустовский Феофан в одном из 
своих интервью. – Не нужно разде-
лять на «мы» и «они». Мы вместе, и 
мы – это Россия.

плоды  
сотрудНичества
Управляющий епархией и предсе-

датель ЗСО нашли полное взаимопо-
нимание и в других вопросах. 

– Мы обсудили несколько прак-
тических вопросов, касающихся и за-
конотворческой деятельности, и под-
держки тех инициатив, которые будут 
исходить от верующих, – заявил Вла-
димир Мякуш.

В частности, речь шла о поддержке 
церкви в решении материальных про-
блем, связанных со строительством 
собора в южноуральской столице, с 
выделением земельных участков для 
будущих храмов в городах и районах 
Челябинской области. 

В свою очередь владыка Феофан 
с одобрением отозвался о деятель-
ности местных властей: 

– Я вижу, что в регионе скла-
дываются добрые, конструктивные 
взаимоотношения двух ветвей вла-
сти – исполнительной и законода-
тельной. Это способствует решению 
поставленных задач. Я приехал в 
Челябинск полгода назад, и на моих 
глазах город замечательно благоу-
страивается, строятся комфортные 
дороги. В других регионах я не видел 
таких масштабных работ. Вот плоды 
сотрудничества – реальные дела. А 
когда мы объединим усилия и на-
правим их на нравственное оздоров-
ление общества, жизнь будет еще 
лучше. 

Наталья НИКИТИНА.
Интервью с владыкой Феофаном 

читайте на стр. 7

владиМир Мякуш и владыка ФеоФаН 
договорились о сотрудНичестве

Правящий архиерей ФеоФан Посетил Законодательное 
собрание Челябинской области, встретился  
со сПикером владимиром мякушем

Разговор о проблемах и перспекти-
вах развития системы здравоохране-
ния получился очень конструктивным. 
Открывая встречу, глава Миасского 
городского округа Игорь Войнов заме-
тил, что мероприятие можно назвать в 
какой-то степени знаковым, поскольку 
в таком представительном составе во-
просы медицины Миасса еще никогда 
не обсуждались. Проблем в сфере здра-
воохранения здесь немало, но надо 
отметить, что уровень медицинского 
обслуживания в Миассе на довольно 
высоком уровне.

В 2011 – 2012 годах на базе сразу 
трех больниц запланировано открытие 

12 межрайонных центров, в которых 
жителям городов горнозаводского 
района будет оказываться медицин-
ская помощь. Кроме того, на контроле 
местного управления здравоохранения  
ремонт отделений, не вошедших в про-
грамму модернизации, оснащение их 
новым оборудованием, привлечение 
медицинского персонала и другие во-
просы.

– Миасский округ – второй в об-
ласти по объему финансирования про-
граммы модернизации здравоохране-
ния, – отметила начальник управления 
модернизации министерства здраво-
охранения Челябинской области Инна 

Киреева. – Только в текущем году округ 
получит более полумиллиарда рублей 
на ремонт помещений, приобретение 
оборудования и внедрение стандартов 
оказания медицинской помощи, кото-
рые также предусматривают улучшение 
обеспечения медикаментами и повы-
шение заработной платы медицинско-
го персонала. Первый дорогостоящий 
аппарат – ангиограф уже в ноябре по-
ступит в городскую больницу № 3.

Для привлечения медицинских 
кадров разработана специальная об-
ластная программа, которая предпо-
лагает, помимо всего прочего, предо-
ставление жилья специалистам либо 
реальную возможность приобрести его 
в собственность. При этом приоритет 
будет отдан тем территориям, которые 
участвуют в программе модернизации.

В том, что кадровая проблема систе-
мы здравоохранения на сегодняшний 
день одна из основных, уверен Олег Лу-
кин. И если ее не решить, южноуральцы 
вряд ли ощутят результат модерниза-
ции. Олег Павлович предложил миас-

ским коллегам помощь в подготовке 
медперсонала.

В любом случае при обновлении ме-
дицинской сферы нужно иметь в виду 
интересы и пожелания граждан. В этом 
уверен вице-спикер областного парла-
мента Александр Журавлев.

– Модернизация здравоохранения 
должна проводиться с учетом мнения 
жителей, – подчеркнул Александр Лео-
нидович. – С точки зрения чиновника, 
обязанного думать об экономической 
целесообразности, следует создавать 
крупные, хорошо оснащенные центры, 

где оказывается квалифицированная 
помощь на высоком уровне. Однако 
и от сельских медпунктов, которые 
невыгодно содержать с точки зрения 
экономики, нельзя отказываться, если 
жителям удобно обращаться туда за 
первичной помощью.

Стоит отметить, что все прозвучав-
шие в ходе обсуждения предложения 
обязательно будут учтены. Их решено 
доработать и направить в качестве ре-
комендаций в местные и областные 
органы власти.

Ирина ЯББАРОВА

Система здравоохранения города Миасса взяла курс на модерниза-
цию. На днях здесь состоялся круглый стол, посвященный вопросам раз-
вития медицины в Миасском городском округе. В обсуждении участво-
вали координатор партийного проекта «Качество жизни», заместитель 
председателя Законодательного Собрания Челябинской области Алек-
сандр Журавлев (фракция «Единая Россия»), главный врач федераль-
ного кардиоцентра Олег Лукин, начальник управления модернизации 
министерства здравоохранения Челябинской области Инна Киреева, на-
чальник административно-контрольного управления областного минз-
драва Эльвира Целищева, а также представители муниципалитета.

Здравоохранение

В рабочем кабинете председателя ЗСО Владимира Мякуша 
(фракция «Единая Россия») за чашкой чая представители светской 
и церковной власти смогли поближе познакомиться друг с другом. 
Оказалось, их судьбы в чем-то похожи. В 2005 году, например, 
Владимир Мякуш впервые был избран председателем Законода-
тельного Собрания области, а владыка Феофан – в первый состав 
Общественной палаты при Президенте России. 

курс На обНовлеНие
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Здравоохранение

Владимир Викторович идею под-
держал, заметив, что для огромного 
количества ребят Федор Филиппович 
– живая легенда, достойный пример, 
который с легкостью вдохновляет 
мальчишек и девчонок на спортив-
ные подвиги и достижения.

Стоит отметить, что на сегодняш-
ний день в Челябинской области уже 
сформировались три сильных школы 
по парусному спорту. Успехами могут 
похвастаться спортивная юношеская 
школа олимпийского резерва по па-
русному спорту на озере Смолино, 

миасская «Чайка», а также 
спортсмены из Снежинска.

В следующем году на 
Тургояке запланировано 
проведение Всероссий-
ской парусной регаты для 
юных яхтсменов. Спикер 
областного парламента 
заверил, что депутаты За-
конодательного Собрания 
фракции «Единая Россия» 
обязательно выступят с 
поддержкой в проведении 
детских соревнований по 
парусному спорту. Кроме 
того, Владимир Викторо-
вич пообещал оказать по-

мощь в приобретении нескольких яхт 
для юных покорителей волн.

– Парусный спорт должен раз-
виваться не только в морских горо-
дах, таких как Владивосток, Санкт-
Петербург, Сочи, но и по всей России, 
в том числе и там, где нет моря, – 
уверен путешественник Федор Коню-
хов. – Южный Урал, к примеру, очень 
богат озерами. И здесь есть школы 

по парусному спорту, в которых за-
нимаются дети. И надо отметить, ре-
бятам это очень нравится, у них горят 
глаза, они мечтают выйти в море. И 
чтобы у юных яхтсменов была воз-
можность развиваться, мы решили 
проводить ежегодные Всероссийские 
соревнования по парусному спорту 
на одном из самых красивейших 
уральских озер – Тургояке. Я лично 
буду приезжать на соревнования и 
поздравлять победителей. Кстати, 
детский парусный спорт активно 
поддерживает Федерация парусного 
спорта России.

Кроме того, Федор Филиппович 
поделился еще одной интересной 

идеей – открыть в Миассе музей пу-
тешественников для детей, где будет 
размещена экспозиция о тех, кто в 
разные годы покорял водную стихию, 
ставил морские рекорды.

– Начинание хорошее, – одобрил 
Владимир Мякуш. – Полностью под-
держиваю. Все это так или иначе от-
ражается на патриотическом воспи-
тании молодежи.

Развитие детского парусного 
спорта в нашем регионе – не един-
ственная причина приезда на Южный 
Урал известного путешественника. В 
скором будущем Федор Конюхов пла-
нирует отправиться в свою седьмую 
кругосветку.

– Сейчас собираю команду в кру-
госветное путешествие через Тихий 
океан, надеюсь побить еще один 
мировой рекорд и совершить кру-
госветное плавание за 80 дней, – по-
делился планами Федор Филиппович. 
– Всего в команде будут четыре-пять 
человек, думаю, большинство из Че-
лябинской области. Ребята, с которы-
ми уже довелось пообщаться, очень 
мечтают выйти в настоящий океан, 
они рвутся в бой. Выбрать придется 
самых смелых, ведь в океане ждет 
много трудностей: придется идти че-
рез Атлантику, по Южному океану, 
проходить возле Антарктиды. Это 
очень сложный маршрут, надо быть 
готовым ко всему.

Кстати, в кругосветке примет уча-
стие депутат Законодательного Со-
брания Челябинской области фракции 

«Единая Россия» Владимир Горнов.
Владимир Михайлович рассказал, 

что в команде не будет ни одного про-
фессионала – только любители.

– Маршрут, который мы выбрали, 
действительно непростой, – согла-
сился с Федором Конюховым Влади-
мир Горнов.– Идти придется через 
самые сложные места: пройдем мыс 
Надежда, мыс Горн, после которого 
моряк имеет право проколоть себе 
ухо и вдеть серьгу, в зависимости 
от того, каким бортом он обойдет 
мыс Горн. Будет сложно, но думаю, 
мы справимся. Такие походы многое 
меняют в человеке, в его мировоз-
зрении.

В конце встречи Владимир Мякуш 
подарил Федору Филипповичу книги, 
рассказывающие о самых красивей-
ших местах Южного Урала, а также о 
гербах всех муниципалитетов Челя-
бинской области. Федор Конюхов в 
свою очередь вручил спикеру област-
ного парламента иконку с изобра-
жением святого русского адмирала 
Федора Ушакова.

Ирина ЯББАРОВА

Есаульская школа-интернат – одна 
из самых крупных в Сосновском райо-
не. По данным директора учрежде-
ния Ирины Байдухиной, она рассчита-
на на 90 воспитанников. Сейчас в ней 
живут и занимаются 87 ребят. Дети 
разные, многие имеют ограниченные 
возможности здоровья, но есть и на-
стоящие звездочки. Они замечатель-
но рисуют, поют, танцуют, мальчишки 

в кабинете труда делают деревянную 
мебель, девчонки шьют шторы. А 
еще этот интернат славится своими 
спортсменами. Один из нынешних 
героев – 16-летний Слава Юдин. Он 
в этом детском доме с 2007 года, до 
этого жил в Троицке. 

– Здесь я начал осваивать ком-
пьютер, увлекся спортом и вообще 
многому научился, – рассказал Слава. 

– Сейчас занимаюсь резьбой по 
дереву, баскетболом и плаванием. 
Недавно вернулся с соревнований 
по плаванию, которые проходили в 
Йошкар-Оле. Занял там первое и вто-
рое места. В пятницу поеду в Копейск, 
где наша команда будет играть в ба-
скетбол. 

Свою взрослую жизнь Слава пла-
нирует посвятить спорту. Надеется 
поступить в училище и обещает, что 
обязательно будет навещать родной 
интернат, помогать его коллективу и 
воспитанникам. Сейчас важное место 
в жизни парня занимает компью-
тер – с его помощью он готовится к 
урокам, узнает последние новости, 
общается с друзьями, родными и 
бывшими одноклассниками. Правда, 
беседы эти нельзя назвать частыми 
– в сеть ребята выходят только в сво-
бодное время. Плюс компьютерные 
классы не всегда свободны. Слава на-
деется, что с появлением в интернате 
ноутбуков сетевые «встречи» будут 
происходить чаще. 

Свой ноутбук мальчик вместе с 
другими воспитанниками получил 
на торжественной линейке. Вручая 
подарки от компании «Макфа», Дми-
трий Мешков выразил надежду, что 
с их помощью ребятам будет проще 
адаптироваться во взрослой жизни. 

– Многие воспитанники детских 
домов при выходе из стен учреж-

дений испытывают трудности, – со-
общил журналистам Дмитрий Федо-
рович. – Им сложно освоиться. Хо-
рошее знание компьютера поможет 
ребятам найти работу и свое место в 
огромном мире. 

Поддерживает депутата и дирек-
тор школы-интерната Ирина Байду-
хина, отработавшая здесь 25 лет.

– У нас неплохой компьютерный 
класс, но каждому ребенку хочется 
иметь свою личную вещь, – отме-
тила Ирина Кирилловна. – Правда, 
пока у нас не набирается нужного 
количества ноутбуков, поэтому мы 
распределяем их по группам. Но ра-
бота идет. Недавно разослали письма 
всем органам власти и предприяти-
ям, собрали уже 14 ноутбуков. Сегод-
ня Дмитрий Федорович подарил еще 

десять. Вместе получается примерно 
половина от количества, которое не-
обходимо, чтобы обеспечить техни-
кой всех ребят, начиная с четвертого 
класса. Малышам личные ноутбуки 
ни к чему, а вот детям постарше 
нужны. Я благодарна губернатору за 
такую инициативу и все, что он де-
лает для подрастающего поколения: 
открывает садики, строит дома для 
сирот. Многие наши выпускники по-
лучили квартиры в Челябинске, и это 
здорово! 

По словам Дмитрия Мешкова, 
одним есаульским интернатом дело 
не обойдется. Подобные подарки от 
депутатов и бизнесменов получат и 
другие учреждения его округа. 

Светлана ГРИГОРЬЕВА 
Фото Лидии МУХАМАДЕЕВОЙ

вокруг света за 80 дНей

депутатские будни

легкий путь во взрослую жизНь
ноутбуки Помогут восПитанникам детских домов адаПтироваться После выхода иЗ стен уЧреждений

Объявленная губернатором акция «Ноутбуки для детей-сирот» вы-
звала на Южном Урале большой резонанс. Меценаты, руководители 
компаний и простые жители охотно откликнулись на призыв Михаила 
Юревича подарить технику тем, кто с ранних лет обделен заботой и 
вниманием. На этой неделе свой вклад в этот своеобразный «мара-
фон доброты» решил внести зампред Законодательного Собрания  
Челябинской области, директор по коммерции и развитию агро-
холдинга «Макфа» Дмитрий Мешков (депутатская фракция «Единая 
Россия»). Он привез воспитанникам школы-интерната для детей-сирот 
не один, а целых десять новеньких ноутбуков. 

На Южном Урале необходимо 
развивать парусный спорт для 
детей. С таким предложением 
обратился к председателю Зако-
нодательного Собрания Челябин-
ской области Владимиру Мякушу 
(фракция «Единая Россия») из-
вестный путешественник Федор 
Конюхов, который на днях посе-
тил Челябинскую область.
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Для педагогов Южного Урала 
построят «учительские дома», 
квартиры в которых они смогут 
купить по цене ниже рыночной. 
Также в ближайшие годы в обла-
сти должна быть ликвидирована 
детская и серьезно сокращена 
взрослая очереди на высоко-
технологичные операции. А мо-
лодые врачи, отправляющиеся 
работать на село, получат по 
миллиону рублей «подъемных». 
Кроме того, до конца 2012 года 
всех нуждающихся инвалидов 
обеспечат колясками. Это – про-
грамма регионального отделения 
«Единой России» на ближайшее 
будущее. 

Своими планами южноуральские 
«медведи» поделились в конце ми-
нувшей недели. Как выяснилось, в 
ближайшие годы в Челябинской обла-
сти будут реализовываться сразу пять 
новых партийных проектов. 

По данным председателя ЗСО, 
лидера региональных единороссов 
Владимира Викторовича Мякуша, все 
пять первоочередных программ были 
выдвинуты Владимиром  Владимиро-
вичем Путиным. И, вероятно, будут 
реализовываться с участием феде-
ральных средств. Сегодня руководи-
телям важно понять, насколько они 
востребованы. А до конца недели у 
каждого жителя области есть возмож-
ность высказать свои соображения и 
идеи по предложениям. Наша газета 
вкратце информирует вас о каждой из 
программ. 

1. «учительский доМ»
Предполагает строительство до-

мов, которые объединятся в жилищ-
ные кооперативы, специально для 
педагогов. По словам Владимира Мя-
куша, такие дома появятся в крупных 
городах Южного Урала: Челябинске, 
Магнитогорске, Златоусте, Миассе, 
возможно, в Копейске. Для реали-

зации данного проекта потребуется, 
чтобы власти бесплатно выделили 
земельные участки, а также подвели 
коммуникации. 

2. «ипотека  
для учителей»

Эта программа вытекает из преды-
дущей и направлена на учителей в воз-
расте до 35 лет, выпускников и аспи-
рантов педагогических вузов, студен-
тов 4 – 5-х курсов педуниверситетов. 
Она позволит создать льготные усло-
вия, при которых молодые учителя 
и преподаватели смогут обзавестись 
квартирами в «учительских домах». 
Они смогут взять ипотеку под 8,5 про-
цента без ограничений по размерам 
оплаты труда. Также есть вероятность, 
что оплатить первый взнос (который 

не превысит 10 процентов) учителям 
помогут власти. К этому стоит доба-
вить, что стоимость квадратного метра 
в таких домах будет намного ниже ры-
ночной цены на квартиры. 

3. «равНые  
возМожНости»

Цель этого проекта – к концу 2012 
года обеспечить всех инвалидов сред-
ствами реабилитации (прежде всего 
колясками) и ликвидировать очередь 
на них. На эти цели будут направле-
ны средства федерального бюджета. 
Задача региональных властей и еди-
нороссов – уточнить списки нуждаю-
щихся граждан и направить заявку в 
Москву. Координатор данного проекта 
лидер «молодогвардейцев» Александр 
Галкин заявил, что инвалидными ко-

лясками все граждане с ограничен-
ными возможностями Южного Урала 
будут обеспечены уже в этом году. А 
в следующем продолжится работа по 
организации безбарьерной среды. 

4. «высокотехНо-
логичНые  
операции»

Еще один очень важный и нужный 
для области проект, который позво-
лит существенно сократить очередь 
больных, ожидающих высокотехноло-
гичной помощи. Деньги на эти цели – 
дополнительно 2,5 миллиарда рублей 
– выделяет Правительство РФ. Это по-
зволит уже в этом году сделать еще 
около 20 тысяч сложных операций. 
По данным куратора этого проекта 
вице-спикера ЗСО Александра Журав-

лева, помощь будет оказываться как 
на территории области, так и за ее 
пределами – в федеральных медуч-
реждениях. Особое внимание будет 
уделено детям. Глава российского пра-
вительства поставил цель полностью 
ликвидировать очередь. Сегодня еди-
нороссам предстоит в максимально 
сжатые сроки выявить всех нуждаю-
щихся в такой помощи и отправить 
этот список в Москву. 

5. «зеМский  
доктор»

Проект, который может устроить 
революцию в сельских учреждениях 

здравоохранения. Сегодня жители 
территорий, расположенных в отда-
лении от городов, испытывают слож-
ности с получением медицинской 
помощи. Молодые специалисты не-
охотно едут на село, а предпочитают 
работать в коммерческих медицин-
ских центрах. Чтобы ликвидировать 
дефицит врачебных кадров на селе, 
решено каждому молодому специа-
листу, готовому поехать в деревню и 
заключить контракт на пять лет, да-
вать по миллиону рублей. Правда, на 
сегодняшний день не решен вопрос, 
откуда будут браться средства для 
выплаты «подъемных». Рассматрива-
ются варианты софинансирования с 
федеральным бюджетом. 

Как бы то ни было, такое предло-
жение должно заинтересовать сту-

дентов 5 – 6-х курсов медицинских 
вузов. Руководители «Единой Рос-
сии» планируют в ближайшее время 
встретиться с ними и обсудить во-
прос. 

– Наша задача не просто найти 
людей, которые ради денег по-
едут в село, – объяснил Александр  
Журавлев. – Мы хотим, чтобы туда 
отправились люди, заинтересованные 
в работе в деревнях, которые там за-
крепятся и останутся по истечении 
пяти лет. А миллион рублей поможет 
им обустроиться и решить жилищную 
проблему. 

Светлана ГРИГОРЬЕВА 

в села приедут врачи
а для молодых Педагогов Построят отдельные дома 

Возможно, уже в скором времени на 
Южном Урале будет принята областная 
целевая программа «Патриотическое вос-
питание молодых граждан Челябинской 
области» на 2012 – 2015 годы.

Такой надеждой поделилась начальник от-
дела молодежных программ главного управ-
ления молодежной политики Челябинской 
области Ольга Елисанова с участниками за-
седания общественного совета при Законода-
тельном Собрании по патриотическому воспи-
танию и военно-шефской деятельности.

Предполагается, что уже в октябре этого 
года проект программы будет вынесен на со-
гласование в областное правительство. 

– Главное сейчас – донести до муниципали-
тетов, что они должны на своем уровне разра-
ботать целевые программы по патриотическому 
воспитанию, приняв за основу областную про-
грамму, – отметил председатель общественного 
совета депутат Государственной Думы Дмитрий 
Вяткин (фракция «Единая Россия»). – И затем – 
подать заявку на софинансирование.

По мнению разработчиков программы, ее 
принятие позволит сформировать в молодых 
южноуральцах ответственность перед Роди-
ной, активную гражданскую позицию, готов-
ность к выполнению конституционных обязан-
ностей. 

Также члены общественного совета удели-
ли большое внимание обсуждению проекта 
областного закона «О развитии российского 
казачества на территории Челябинской обла-
сти», в соответствии с которым южноуральское 
казачество будет привлекаться к несению го-
сударственной службы: охране общественного 
порядка, обеспечению экологической и по-
жарной безопасности, защите государствен-
ной границы – и в других, не менее важных 
направлениях.

Сопредседатель общественного совета Игорь 
Михайлов подчеркнул, что закон важен потому, 
что он позволит упорядочить систему казачества 
и органов власти местного самоуправления.

– Мы можем сделать так, чтобы казачество 
избавилось от всего негативного, что ему при-
писывают, – сказал Игорь Васильевич. – Оно 
должно служить во имя интересов общества, 
нашего региона, страны в целом.

Заместитель председателя Законодательно-
го Собрания Челябинской области, председа-
тель комитета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту Александр Журав-
лев (фракция «Единая Россия») добавил, что 
принятие регионального закона о развитии ка-
зачества позволит привести областное законо-
дательство в соответствие с федеральным.

– В обществе есть неоднозначное пони-
мание законопроекта, – заметил Александр 

Леонидович. – 
Де й с тв ите л ь н о , 
много вопросов 
по поводу того, 
нужно ли при-
влекать казаче-
ство к несению 
государственной 
службы, какая 
польза будет от 
этого. Планирует-
ся широкое обсуждение этого законопроекта 
с населением, в органах власти. Каждый име-
ет возможность высказаться, внести свои 
предложения и поправки. Именно поэтому 
депутаты решили, что на общем заседании, 
которое состоится в конце сентября, этот про-
ект закона будет вынесен для принятия пока 
только в первом чтении. Это позволит при 
необходимости его доработать.

Дмитрий Вяткин поддержал Александра  
Журавлева, предложив внимательно изучить 
и федеральный закон о казачестве, и проект 
областного закона.

Порадовала членов общественного совета 
по патриотическому воспитанию и военно-
шефской деятельности информация о разви-
тии кадетского движения на Южном Урале.

Стоит отметить, что в основном кадетские 
классы открыты в Челябинске, другие тер-

ритории пока не могут похвастать столь же 
развитой сетью кадетского движения.

За последний год количество кадетов увели-
чилось почти на тысячу человек. По данным на 
конец 2010/11 учебного года, в области действо-
вало 193 кадетских класса. Общее количество ка-
детов – 4350 человек, в основном это школьники 
начального и среднего звена. Стоит отметить, 
что у каждого класса есть свой профиль, всего их 
четыре: кадетский класс с военной подготовкой, 
«Юный спасатель», с юридически-правовым на-
правлением и кадетские казачьи классы.

Игорь Михайлов уверен, что серьезную 
поддержку в развитии кадетского движения 
надо оказывать и другим муниципалитетам 
региона, где в силу объективных причин у 
местных властей нет возможности развивать 
это направление.

Ирина ЯББАРОВА

воспитать патриота
депутатские будни

Владимир МяКУш, председатель Законода-
тельного Собрания Челябинской области (фрак-
ция «Единая Россия»), секретарь Челябинского ре-
гионального отделения партии «Единая Россия»: 

– На Южном Урале завершилось подведение итогов 
народного голосования. Это был непростой, но очень 
интересный этап в жизни регионального отделения. 
Мы выслушали много мнений, сформировали новую 
команду, в которую влились молодые силы. Тот ритм, 
накал, в котором проходили предварительные выборы, настроил нас на 
серьезную работу. В ближайшее время нам предстоит пройти не менее 
сложный этап, нужно реализовать ряд программ, которые, безусловно, 
вызовут резонанс. Но главное – в завершение мы получим конкретные 
результаты, которые ощутит на себе каждый житель области. 

Александр ЖУРАВЛЕВ, заместитель председа-
теля Законодательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета по социальной и 
молодежной политике, культуре и спорту (фрак-
ция «Единая Россия»): 

– Наша задача не просто найти людей, которые ради 
денег поедут в село. Мы хотим, чтобы туда отправились 
люди, заинтересованные в работе в деревнях, которые 

там закрепятся и останутся по истечении пяти лет. А миллион рублей по-
может им обустроиться и решить жилищную проблему.
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Всего месяц и один день не дожил 
до своего 60-летнего юбилея Вячеслав 
Серёдкин. Трагически оборвалась жизнь 
уникального человека, подарившего 
тысячам людей столько тепла и света 
своего сердца, сколько способна вырабо-
тать мощная электростанция. В пятницу, 
16 сентября, во многих учреждениях Со-
ветского района Челябинска состоялись 
мероприятия, посвященные памяти Вя-
чеслава Павловича. 

В школе № 105, которой депутат помогал, 
прошли классные часы с видеопрезентаци-
ей добрых дел депутата ЗСО. В школе № 58 
в память о Вячеславе Серёдкине устроили 
спортивные состязания. В сквере Памяти по-
селка Новосинеглазовского прошел митинг-
реквием, затем трудовые отряды «Энергия до-
брых дел» депутата Серёдкина сдали отчет об 
итогах летней трудовой четверти, а на разных 
площадках поселковых школ прошли спортив-
ные соревнования. В школе № 56 в этот день 
установили таблички в кабинетах и актовом 
зале, отремонтированных на средства Вячес-
лава Павловича, а в интернате № 12 открылся 
после ремонта спортзал, куда вложены лич-
ные средства Вячеслава Серёдкина. 

Помогать другим, дарить свет, тепло, 
веру, надежду – все это не было исполне-
нием депутатских обязанностей, это было 
потребностью души Вячеслава Павловича. 
В одном из прошлых номеров «Парламент-
ской недели» мы уже рассказывали, какую 
помощь народный избранник оказывал учеб-
ным заведениям. Сегодня поговорим о дру-
гих добрых делах, о которых в свое время 
сообщалось в информационных бюллетенях 
«Магистраль».

перечислял личНые 
средства ветераНаМ

В Советском районе Челябинска на террито-
рии одномандатного округа № 25, где Вячеслав 
Серёдкин три раза подряд получал мандат до-
верия земляков, можно проводить экскурсии 
по следам добрых дел депутата Законодатель-
ного Собрания Челябинской области. «Помо-
гать надо детям, старикам и инвалидам», – 
часто повторял Вячеслав Павлович, когда речь 
заходила о его приоритетных направлениях в 
депутатской деятельности. Слова, как всегда, 
подкреплялись грандиозными по масштабу и 
человеческой отдаче делами. 

На протяжении всего периода исполнения 
полномочий депутата по просьбе Вячеслава 
Середкина из Законодательного Собрания 
ежемесячно перечислялись средства, предна-
значенные для организации депутатской дея-
тельности, в управление социальной защиты 
населения Советского района и на счет школы 
№ 83, где обучаются дети с ограниченными 
возможностями здоровья.

Ежегодно из личных средств производились 
перечисления в совет ветеранов Советского 
района, общественным организациям «Дети 
защитников Отечества, погибших в годы Вели-
кой Отечественной войны» и «Память сердца». 
Поддерживал Вячеслав Павлович коллективы 
ветеранских хоров «Родничок» и «Седина». 
При его финансовой поддержке сшиты кон-
цертные костюмы, проведены различные ме-
роприятия с участием этих коллективов. Так, 

в июне 2011 года в актовом зале ПУ-79 посел-
ка Новосинеглазовский состоялось вручение 
медалей «Члену семьи погибшего защитника 
Отечества». Кроме этого, Вячеслав Павлович 
преподнес цветы и подарки юбилярам года из 
организации «Дети Защитников Отечества…»

оплачивал операции и 
приобретал лекарства

Часто на прием к депутату Серёдкину при-
ходили люди, не проживающие на территории 
его избирательного округа, просто потому, что 
слышали: Вячеслав Павлович помогает по-
павшим в сложную жизненную ситуацию либо 
нуждающимся в материальной поддержке по 
другим причинам. Так, например, несколько 
лет подряд с просьбами о помощи обращался 
Владимир Лущиков, житель другого района 
Челябинска, мечтавший стать чемпионом 
мира среди ветеранов по легкой атлетике в 
закрытых помещениях. Вячеслав Павлович 
ежегодно помогал Лущикову выезжать за ру-
беж на различные соревнования. В 2009 году 
Владимиру Ивановичу исполнилось 70 лет. 
Именно в этот год воплотилась в жизнь меч-
та спортсмена-ветерана. Он стал чемпионом 

мира в пятиборье и свои медали посвятил 
меценату. (К слову, Вячеслав Павлович сам 
когда-то занимался прыжками в высоту.)

Несколько лет материальную помощь по-
лучал Анатолий Литвинов. Мальчишкой он 
партизанил вместе с бабушкой под Курском. 
Обучился саперному делу и разминировал не 
один километр прилегающих к родной де-
ревне территорий прифронтовой полосы. Лит-
винов не получил удостоверения участника 
Великой Отечественной войны – не сохра-
нились документы. Надежда была на то, что 

кто-то из боевых това-
рищей остался в живых 
и даст свидетельские 
показания в суде. Вя-
чеслав Павлович помог 
ветерану съездить в 
Белгородскую область, 
отыскать тех, кто еще 
жив.

Депутат Серёдкин 
очень внимательно от-
носился к сути каждого 
обращения, особенно 
если за просьбой о по-
мощи стояла чья-то 
нелегкая судьба. При-
шла однажды на прием 
Ольга Смирнова, опе-
кун Алеши Кодылева. Женщина рассказала, 
какой способный и старательный ее подопеч-
ный, и попросила реализовать его мечту. В 
канун своего дня рождения и нового учебного 
2007/08 года Алеша получил в подарок от Вя-
чеслава Павловича компьютер.

Подобных историй можно рассказать очень 
много. Одним оказал помощь после пожара, 
другим помог оплатить сложную операцию, 
третьим – приобрести лекарства. Вячеслав 
Павлович считал это «обычной депутатской 
работой». 

сажал деревья  
и дарил подарки

Оказания адресной материальной помощи 
человеку щедрого сердца было недостаточно. 
Его увлекали интересные проекты, когда ини-
циатива исходила от самих избирателей, когда 
в работу готовы были включиться и жители, 
обратившиеся за финансовой поддержкой. 

В прошлом году в канун юбилея Великой 
Победы к Вячеславу Павловичу обратились 
активисты поселка Новосинеглазовского, ре-
шившие самостоятельно привести в порядок 
сквер Победы, заросший огромными тополя-
ми и кустарником. Вячеслав Павлович с энту-
зиазмом отнесся к этой идее. Закипела работа 
по уборке территории парка. Когда провели 
санитарную обрезку тополей, выкорчевали 
старые деревья, завезли землю, приступили к 
посадке голубых елочек – деревьев, которые 
очень нравились депутату Законодательного 
Собрания. Саженцы привезли из Башкирии, 
оплатил, разумеется, Вячеслав Павлович. Он 
лично посадил несколько деревьев, с удо-
вольствием работал лопатой. Было видно, что 
посадочные работы для Вячеслава Павловича 
– такое же привычное занятие, как утреннее 
чтение свежих газет.

Когда все елочки были посажены, Вячеслав 
Павлович пообещал, что в ближайшее время 
работы по благоустройству сквера будут про-

должены. Около тысячи квадратных метров 
площади к сентябрю были выложены новой 
тротуарной плиткой… Сейчас это одно из са-
мых любимых мест отдыха жителей поселка.

Вячеслав Павлович ежегодно финансировал 
проведение массовых мероприятий в округе, в 
традиционные праздники – 8 Марта, День По-
беды, Новый год – люди получали подарки, 
могли собираться за праздничными столами. 
В Международный день семьи лучшие семьи 
Советского района получали персональные 
премии депутата, так же было и в День ма-
тери. В День пожилого человека проходили 
концертные программы для ветеранов. 

отНосился 
по-особеННоМу  

к иНвалидаМ
Очень теплые отношения сложились с ин-

тернатом № 12 для детей с ограниченными 
возможностями по слуху. Ребята неоднократно 
принимали участие в праздничных встречах 
Вячеслава Павловича, в том числе абсолют-
но новой была практика выступлений перед 
аналогичной аудиторией взрослых. Когда ин-
валиды по слуху сидели в зале и смотрели на 
то, как выступают дети, многие плакали. Разве 
можно отказать детям в просьбе о пошиве 
костюмов? Разве можно отказать команде ин-
терната – чемпионам России по баскетболу – в 
проведении ремонта спортивного зала? А как 
не поддержать этих ребятишек на районном 
этапе фестиваля «Искорки надежды»? 

С районным обществом инвалидов связа-
ны другие добрые дела. Вот что вспоминает 
о знакомстве и сотрудничестве с Вячеславом 
Серёдкиным председатель организации инва-
лидов Советского района Елена Птицына:

– Депутат Законодательного Собрания Че-
лябинской области Серёдкин считал просто 
необходимым уделять особое внимание лю-
дям с ограниченными возможностями здо-
ровья и создавать грамотные, действенные 
законы, которые будут защищать наши ин-
тересы. По каждому обращению шла работа, 
и Вячеслав Павлович пытался различными 
способами решить задачу, которую ставил 
ему избиратель, старался использовать все 
законные возможности, чтобы помогать лю-
дям. Когда самой бедственной проблемой 
ввиду отсутствия бюджетного финансиро-
вания для нас стал вопрос оплаты комму-
нальных платежей за помещение, в котором 
расположено правление организации, помог 
Вячеслав Павлович. Он из личных средств 
перечислил сумму нашей задолженности 
(более 30 тысяч рублей), погасил наш долг 
перед ОАО «Фортум»…

Бытует мнение, что политики – люди жест-
кие и в их расписании есть место только для 
деловых встреч, где обсуждаются исключи-
тельно экономические и политические про-
блемы. Но мы с уверенностью можем сказать: 
это не так, в политике, как и в обычной жизни, 
все зависит от человека.

«поМогать Надо детяМ, старикаМ  
и иНвалидаМ» – так говорил вяЧеслав серёдкин, которому 17 сентября исПолнилось бы 60 лет.  

и хотя деПутат Зсо ушел иЗ жиЗни, его добрые дела остались

Дорогой света и тепла он шел всю жизнь,
отлично зная,

Что самый правильный маршрут
он в этой жизни выбирает.

Он нес энергию добра, 
и люди, этим заражаясь,

Вставали рядом, и тогда земля вокруг 
преображалась!

Наталия КУЗНЕЦОВА

Золотые медали Владимир Лущиков посвятил  
Вячеславу Середкину.

Вячеслав Павлович всегда помогал ветеранам.

Посажена первая елочка.
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Вопреки распространенному мнению, 
работа депутата – это не только обсужде-
ние новых законопроектов, споры вокруг 
очередных поправок или законодатель-
ных инициатив, заседания рабочих групп 
и комитетов. Главное в деятельности де-
путата – это работа с людьми, проживаю-
щими в доверенном ему округе. Стандарт-
ной величины измерения эффективности 
такой работы не существует, но в ней нет 
необходимости. Самая высшая оценка – 
искренняя благодарность от избирателей. 

Для Игоря Свеженцева, депутата областного 
парламента (фракция «Единая Россия»), воз-
можность помогать людям не только словами, 
но и делом – главное, ради чего стоит рабо-
тать в государственных структурах. Несмотря 
на серьезную загруженность, всегда находится 
время для встреч с избирателями и для работы 
с их обращениями.

– Конечно, чаще всего обращаются пен-
сионеры, – рассказал Игорь Николаевич. – В 
данный момент это одна из самых активных ка-
тегорий населения, им небезразличны многие 
проблемы. На приемы приходят и с жалобами, 
и с конкретными предложениями. В любом слу-
чае никто не остается без внимания. Тем, кто 
сам не может решить проблему, оказываем 
посильную помощь. 

Хорошей традицией стало поздравление с 
днем рождения пенсионеров и ветеранов, жи-
вущих в избирательном округе. Согласитесь, 
для пожилых людей внимание имеет очень 
большое значение. Именно своим вниманием 
и поддержкой мы даем понять, что помним их 
и как они нам дороги,  тем самым показываем 
готовность учиться их мудрости. Кстати, серьез-
ную помощь в этом оказывают советы ветера-
нов района, за что им большое спасибо.

Приходится депутату заниматься и разъясни-
тельной работой. В последнее время участились 
обращения челябинцев с вопросом, как получить 
земельный участок. Это связано с тем, что не так 

давно южноуральские законодатели утвердили 
новый законопроект «О бесплатном предостав-
лении земельных участков в собственность граж-
дан для индивидуального жилищного строитель-
ства или ведения личного подсобного хозяйства 
с возведением жилого дома на приусадебном 
участке на территории Челябинской области». 
Закон уже вступил в силу. Игорь Николаевич 
рассказал, что с каждым месяцем желающих 
поподробней узнать об этом законе, о том, кто 
именно может рассчитывать на получение зем-
ли, становится все больше.

– Закон очень важный, – уверен депутат. 
– Благодаря ему многие семьи смогут решить 
жилищные проблемы. Стоит отметить, что мы 
уделили огромное внимание разработке и обсуж-
дению данного законопроекта. Для увеличения 
его эффективности в процессе принятия вноси-
лось много различных поправок, в том числе и 
лично мной. На сегодняшний день уже началось 
выделение земельных участков в некоторых му-
ниципалитетах, в том числе и в городе Челябин-
ске. Только в мою приемную за последнее время 
обратилось не меньше десяти человек. Мы разъ-
яснили суть закона, рассказали о том, кто именно 
может претендовать на бесплатное получение 
земли, какие документы нужны для этого, и посо-
ветовали, куда конкретно нужно обратиться.

Немало обращений поступает в депутатский 
центр Калининского района, приемную Игоря 
Свеженцева по поводу благоустройства города. 
Жители Калининского района принимают актив-
ное участие в создании нового облика дворов и 
улиц. Работа в этом направлении ведется при 
тесном сотрудничестве с Дирекцией единого 
заказчика Калининского района, благодаря ко-
торой уменьшается срок решения огромного 
количества проблем. Просьбы местных жителей 
всегда учитываются и по мере возможностей 
выполняются сотрудниками ДЕЗа.

Например, на прием к Игорю Свеженцеву 
пришли жители дома по ул. Братьев Кашири-
ных с просьбой установить поручни в подъезде. 
Просили не столько за себя, сколько за ветера-

на, проживающего в 
этом же доме. Депутат 
переговорил с управ-
ляющей компанией, 
обслуживающей дом, 
которая в свою оче-
редь в сжатые сроки 
для жителей подъез-
да установила допол-
нительный поручень. 
Оперативно отреаги-
ровали и на просьбу 
жителей по адресу: 
ул. Кирова, 1, где так-

же были установлены перила в 
подъезде. Очень благодарны де-
путату жители дома № 68 по ули-
це Молодогвардейцев. Благодаря 
вмешательству парламентария 
здесь была полностью огороже-
на детская площадка. Теперь ре-
бятня в полной безопасности, а 
родители могут не переживать: 
больше ни один автолюбитель на 
детскую территорию не заедет.

– Случаются и неординарные 
обращения. К примеру, не так 
давно ко мне пришли жители с 
улицы Кирова. В их доме прожи-
вал настоящий дебошир, нигде 
не работал, топил квартиры со-
седей, накопил огромные долги 
за квартиру. В общем, нарушал 
все принятые каноны общежи-
тия. Жильцы подъезда были в 
отчаянии, в основном это были 
люди пожилого возраста, среди 
подписавших письмо были два 
ветерана Великой Отечественной 
войны. Самостоятельно с таким 
хулиганом им не справиться, а жить в ужасных 
условиях больше сил не было, люди просто уста-
ли от такого соседства. Проблема действительно 
непростая. Пришлось привлечь к ее решению 
юристов, которые помогли жителям составить 
все необходимые документы, грамотно прокон-
сультировали. Нерадивый жилец предпочел не 
дожидаться решения суда и сам съехал с квар-
тиры, а все жители вздохнули с облегчением.

Среди депутатских приоритетов – оказание 
помощи школам и детским садам Заречного 
избирательного округа. С недавнего времени со 
школами № 78 и 124 и детским садом № 263 за-
ключен договор об оказании шефской помощи. 

А со школами № 6, 78 и 151 депутат в этом 
году заключил партнерский договор, в рамках 
которого ребятам была оказана поддержка для 
участия во Всероссийском конкурсе «Я – гражда-
нин России». Во многом благодаря депутатской 
помощи школьные команды вышли в финал, 
где их работы были высоко оценены судейской 
комиссией, а команда школы № 78 с проектом 
«Время жить» заняла призовое место.

На этом депутатская поддержка школам не 
ограничивается. Игорь Свеженцев не оставляет 
без внимания просьбы школ помочь с оборудо-
ванием, благоустройством и даже озеленением 
территории. Так, благодаря финансовой помощи 
парламентария у 78-й школы обновился спор-
тивный зал, были завезены брусья и шведская 
стенка, на хоккейной площадке школы № 129 
восстановлено освещение. Этой весной была ор-

ганизована высадка 37 пихт у районных школ, 
на проспекте Победы и перед зданием прокура-
туры Челябинской области.

– Планов еще много, – уверяет Игорь Ни-
колаевич. – В скором будущем будет отремон-
тирован главный вход в школе № 36. В школе  
№ 151 и в филиале 97-й проведем текущий ре-
монт входных групп. Обязательно поможем с 
оборудованием игровой площадки двум детским 
садам. А еще у школы № 36 и детского сада № 447 
в этом году юбилей. Уже запланированы торже-
ственные мероприятия, которые пройдут в Челя-
бинском кукольном театре. Для учеников будет 
организован настоящий праздник с сюрпризами, 
не обойдем вниманием и педагогов, лучшие из 
лучших будут награждены благодарственными 
письмами Законодательного Собрания области.

Кстати, сотрудничество с театром кукол нала-
жено уже давно. Стоит отметить, что поддержка 
учреждений культуры для депутата Заречного 
избирательного округа – одно из приоритетных 
направлений. Каждый год Игорь Николаевич 
организует для маленьких жителей района по-
ходы в кукольный театр. В этом году за сентябрь 
– октябрь все первоклашки избирательного 
округа Игоря Свеженцева побывают в волшеб-
ном мире кукол.

Депутат уверен: каждый поход в театр при-
носит реальную пользу. Через спектакль дети 
познают мир, учатся человечности, доброте, 
порядочности, расширяют кругозор.

Ирина ЯББАРОВА

оцеНка благодарНостью

Игорь Свеженцев, депутат Законодатель-
ного Собрания Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

– Для меня, как для депутата, важно помогать 
людям, если надо – быть своего рода связующим 
звеном между жителями и органами власти. Ду-
маю, в работе с людьми и есть смысл депутатской 
деятельности. Для них депутат и защитник, и по-
мощник, и советчик. Конечно, не все проблемы 

можно решить, да и депутатские возможности тоже ограниченны. Но 
отказать человеку в помощи, даже не попытавшись разобраться, – не-
простительная ошибка.

депутатские будни

Председатель Законода-
тельного Собрания Челябин-
ской области Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия») под-
держал предложение руково-
дителя челябинского ансамбля 
«Ариэль» Ростислава Геппа о 
проведении на Южном Урале 
благотворительных концертов 
с адресной помощью нуждаю-
щимся. 

– Владимир Викторович буквально с двух слов 
понял идею нашего предложения и охотно под-
держал, – рассказа лидер «Ариэля». – Мы хотим 
провести ряд благотворительных концертов с 
участием ведущих южноуральских музыкантов 
и артистов. Планируем, что участие в них при-
мут наши оперные певцы, детский вокальный 
ансамбль «Созвучие», танцевальный коллектив 
«Славянка», джазовые музыканты, коллективы 
бальных танцев, ну и, конечно, ансамбль «Ари-
эль». Все средства от этих благотворительных 
концертов пойдут на оказание помощи, тем, кто 
в ней нуждается. В Челябинской области живут 

люди, которым нужна дорогостоящая операция, 
многодетные семьи, у которых тяжелое мате-
риальное положение. Мы хотим, чтобы жители 
знали: в нашей области есть много талантливых 
коллективов, исполнителей, которые готовы по-
мочь, подарить жизнь. Планируем, что вход будет 
по билетам, которые для своих сотрудников при-
обретут южноуральские предприятия.

Уже известно, что в маршрут благотворитель-
ных концертов войдут Челябинск, Магнитка, Зла-
тоуст, Миасс, Касли.

Денежными вопросами будет заниматься бла-
готворительный фонд «Гармония». 

искусство ради жизНи Наблюдательный совет единоглас-
но поддержал стратегические ини-
циативы главной газеты Челябинской 
области. 

Рассмотрение итогов деятельности ГАУ 
«Южноуральская панорама» в первом по-
лугодии 2011 года и планов развития на 
ближайшую перспективу состоялось на базе 
Главного управления по делам печати и мас-
совых коммуникаций Челябинской области. 

В первом полугодии в издании за счет 
внутренних резервов произведены кадро-
вые изменения. Пост директора газеты за-
нял Сергей Филичкин, главным редактором 
назначен Андрей Трушников. За небольшой 
временной отрезок «Южноуральская пано-
рама» полностью сменила издательскую 
модель, сократила периодичность выхода 
с пяти до трех раз в неделю, при этом не 
только сохранив, но и увеличив количе-
ство страниц. Сформирована новая система 
оплаты труда. 

«В газете создан полноценный реклам-
ный отдел, что привело к увеличению ре-

кламных доходов (на 30%). Мы рассчи-
тываем в ближайшее время серьезно за-
няться вопросами дистрибуции издания, 
организации подписной кампании среди 
населения Челябинской области», – отме-
тил Сергей Филичкин.

«Считаю, что газета «Южноуральская па-
норама» за обозначенный период време-
ни совершила рывок. Главное сейчас – не 
останавливаться на достигнутом, сохранить 
динамику развития. В частности, изда-
нию требуется укрепление материально-
технической базы, что не может не вы-
зывать беспокойства в свете постоянного 
роста расходов: стоимости газетной бумаги, 
услуг полиграфии и распространения», – 
подчеркнул председатель Наблюдательно-
го совета, начальник Главного управления 
по делам печати и массовых коммуникаций 
Челябинской области Дмитрий Федечкин.

В настоящий момент газета «Южно-
уральская панорама» выходит тиражом 
более 12 тыс. экземпляров. Учредителями 
издания являются правительство и Законо-
дательное Собрание Челябинской области.

РЫВОК «ЮжнОуРальсКОй панОРамЫ»
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…Житель Сатки 56-летний Вла-
димир Бузмаков, что называется, по-
чувствовал сердце больше десяти лет 
назад. В 2008 году перенес инфаркт 
миокарда. 

– Мне тогда врачи предложили 
операцию, а я побоялся и отказался. 
И зря, – вспоминает Владимир Алек-
сандрович. 

Шло время, и больному станови-
лось все хуже. А нынешней весной 
стало совсем невмоготу: малейшая 
физическая нагрузка вызывала 
одышку и нестерпимую боль за гру-
диной. В последнее время не мог 
ходить на работу (Владимир Алек-
сандрович трудится в газовой ко-
тельной), возле дома буквально «де-
журила» скорая помощь. Пациента 
неоднократно госпитализировали в 
стационар. Оттуда больного напра-
вили в Челябинск на коронарогра-
фию – «золотой стандарт» обследо-
вания проходимости сосудов сердца. 
Врачи вынесли вердикт: срочно не-
обходима операция. 

– Была угроза развития обшир-
ного инфаркта миокарда. Данные 
обследования показали: артерии, 
питающие сердце, на грани закрытия, – ком-
ментирует Станислав Андриевских, заведую-
щий кардиохирургическим отделением № 1. 
Именно в это отделение 5 сентября поступил 
Владимир Бузмаков. Однако решение опери-
роваться пациенту далось не просто. 

– Страшновато было, – признается он. – Но 
понадеялся на профессионализм врачей. Тем 
более в Сатке рассказали, что в Федеральном 
центре работают очень хорошие специалисты. 
Наши люди уже лечились здесь.

Сейчас все сомнения, опасения остались 
позади и у Владимира Александровича.  
8 сентября ему сделали аортокоронарное 
шунтирование, через сутки перевели из реа-
нимации в отделение. Пока он удивляется, что 
не чувствует боли в сердце и по ночам спит 
спокойно. 

Как только снимут швы, Владимир Алек-
сандрович начнет собираться в дорогу. Но не 
домой, а прямиком в санаторий «Кисегач». На 
реабилитацию. 

– Охота к жене, дочерям и внукам вернуть-
ся конкретно здоровым, – улыбается пациент. 
– Они переживают за меня. Сколько ж можно 
мучиться? 

после операции –  
На реабилитацию

Возможность реабилитационного лечения – 
одно из преимуществ, которые имеют пациен-
ты, прооперированные в Федеральном кардио-

центре. После выписки они направляются на 
госпитальный этап реабилитации в Челябин-
скую городскую клиническую больницу № 2 или 
сразу выезжают в санаторий «Кисегач». Если нет 
противопоказаний, пациент получает путевку 
в федеральный санаторий кардиологического 
профиля в Подмосковье или на курорт Кавказ-
ских минеральных вод. Причем он оплачивает 
только проезд к месту лечения. 

А наш собеседник Владимир Александро-
вич уже строит перспективные планы:

– Мне доктор сказал, что после этой опера-
ции я смогу вести нормальный образ жизни. 
Так это ведь какая красота! Мне бы еще бро-
сить курить…

– Желательно, – поддерживает пациента 
заведующий отделением Станислав Андри-
евских (на снимке внизу). – Курение – один 
из серьезных факторов риска ишемической 
болезни сердца. Пройдет немного времени, 
и вы сможете справляться с привычной фи-
зической нагрузкой. Операция как раз и на-
правлена на улучшение работоспособности. 
Среди наших пациентов уже немало тех, кто 
вернулся к прежней профессии. Причем не-
которые занимаются достаточно тяжелым 
физическим трудом. Например, работают на 
стройках, штукатурами-малярами.

спасеНие от иНФаркта
…В кардиохирургическое отделение № 1 

поступают пациенты с ишемической болезнью 

сердца и ее осложнениями. В основном это 
люди старше 50 лет. Порядка 80 процентов 
больных уже перенесли инфаркт миокарда. Как 
подчеркивает заведующий отделением Станис-
лав Андриевских, таким пациентам в любом 
случае требуется хирургическая помощь – не-
обходимо восстановить кровоток сердечной 
мышцы. Если этого не сделать, развивается 
сердечная недостаточность. Лечить ее намного 
сложнее.  

Ежедневно в отделении выполняется три-
четыре операции, в месяц – от 65 до 80 хи-
рургических вмешательств. Прежде всего это 
аортокоронарное шунтирование. При этом ис-
пользуются все современ-
ные технологии: аортоко-
ронарное шунтирование, 
как с использованием ис-
кусственного кровообра-
щения (на остановленном 
сердце), так и на работаю-
щем сердце. 

– Несмотря на большое 
количество проводимых 
операций, потребность в 
них по-прежнему высока, 
– говорит Станислав Иго-
ревич. – По нашим подсче-
там, в год необходимо де-
лать не менее полутора ты-
сяч таких вмешательств на 
миллион населения. Ише-
мическая болезнь сердца – 
самое распространенное заболевание, которое 
остается основной причиной смертности рабо-
тоспособного населения во всем мире.

На европейскоМ уровНе
В отделении созданы все условия для ком-

фортного пребывания пациентов. Палаты рас-
считаны на одного или двух человек. Каждая 
имеет ванную комнату с душевой кабиной. Всег-
да свежая пища доставляется прямо в отделе-
ние в специальных термостойких контейнерах 
индивидуально для каждого пациента. 

Перевязочные и процедурные кабинеты 
оснащены необходимым оборудованием ев-
ропейского уровня. Для ухода за послеопера-
ционными ранами используются только одно-
разовые стерильные материалы. 

В отделении установлены видеокамеры, а 
палаты оснащены тревожными кнопками. 

– Такая кнопка есть и в ванной комнате, а 
в душевой кабине – тревожный колокольчик, 
– объясняет Станислав Андриевских. – Если 
пациенту неожиданно стало плохо, он тут же 
подает сигнал, который поступает на пульт к 
медицинской сестре. У нас был такой случай, 
когда кнопочка выручила пациента в ранний 
послеоперационный период. Он почувствовал 
себя неважно, нажал кнопку, и ему сразу же 
была оказана помощь.  

– Неужели это все бесплатно? – невольно 
напрашивается вопрос. Ведь мы давно при-
учены к платным услугам в медицине. 

– Наши пациенты не нуждаются ни в чем, – 
улыбается Станислав Игоревич. – Все, начиная 
от пребывания в отделении и заканчивая реа-
билитацией в санатории, для них бесплатно. 
Они обеспечены всем необходимым, включая 
современные лекарственные препараты. 

Во всем мире 28 сентября отмечается День 
сердца. Накануне этого события корреспонденты 
«Парламентской Недели» побывали в Федераль-
ном центре сердечно-сосудистой хирургии. 

В начале 2011 года здесь были сделаны первые 

кардиохирургические операции. Сегодня они по-
ставлены на поток, что позволяет спасти тысячи 
людей. Пациенты, годами скованные сердечной 
болью, возвращаются на работу, начинают полно-
ценно жить. 

Олег ЛУКИН, главный врач Феде-
рального центра сердечно-сосудистой 
хирургии:

– Уровень сердечно-сосудистых заболе-
ваний высок во всем мире. Но в Германии, 
например, средняя продолжительность 
жизни мужчин – 76 лет, а наши мужчины 
часто не доживают и до 60 лет. Это зачастую 
связано с тем, что у нас практически не 
оказывается на должном уровне экстрен-
ная помощь больным с острым инфарктом 
миокарда.

Во всех развитых странах существует от-
лаженная система: в течение двух-трех ча-
сов от развития инфаркта пациент попадает 
на операционный стол, где ему восстанав-
ливают проходимость коронарного сосуда. 
Это позволяет сохранить сердечную мышцу. 
У нас, к сожалению, очень большой процент 
больных с осложнениями после инфарктов. 
Оттого нам часто приходится оперировать 
пациентов с сочетанной патологией, ослож-
ненными формами ишемической болезни 
сердца. В Западной Европе это единичные 
случаи. Так что предстоит серьезная работа 
– надо устранять недостатки в работе кар-
диологической службы. Возможности для 
этого есть.

Фабрика здоровых сердец
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владыка ФеоФаН: «Мы вМесте,  
и Мы – это россия»
цеНтр духовНой жизНи

– Приехав в Челябинскую область, вы на-
звали одним из приоритетов строитель-
ство новых и восстановление разрушен-
ных храмов. Уже проведена некая ревизия. 
Стало понятно, где находятся наиболее 
болевые точки?

– Самая болевая точка – это Челябинск. 
Здесь катастрофически не хватает храмов. 
Простой пример: район Северо-Запада, где 
проживает более 200 тысяч населения, имеет 
один малюсенький храм. Недавно, общаясь 
с главой администрации Челябинска Сергеем 
Давыдовым, я выразил ему свою озабочен-
ность этой проблемой. Я попросил руково-
дителя города ускорить решение вопроса по 
выделению земель.

Спрашивают: успеем ли освоить? С Божьей 
помощью успеем! Считаю, что резервировать 
площадки под храмы в градостроительном 
плане города нужно обязательно, и необхо-
димо делать это срочно. Конечно, кажется 
куда выгоднее и легче продать эту землю под 
какой-нибудь развлекательный центр, чем 
сохранить ее под храм. Но временная выго-
да может обернуться большой бедой. Дораз-
влекаемся! В этом вопросе я достиг полного 
взаимопонимания с губернатором области 
Михаилом Юревичем и главой администрации 
Челябинска Сергеем Давыдовым.

Но не со всеми представителями власти 
есть такое взаимопонимание. В одном из рай-
онов глава поселения, например, пытается от-

дать землю вокруг православного храма чуть 
ли не сектантам. В другом – в селе Кузнецком 
– местные власти выставляли на продажу сам 
храм. Люди на них за это чуть ли не с вилами 
пошли.

Но вернусь снова к Северо-Западу. Там сей-
час идет строительство храма, которое теперь 
взято под личный контроль. Говорили: «Работы 
невозможно продолжать, закончились день-
ги». Нашел деньги. «Работать невозможно, нет 
крана». Взял и купил для епархии подъемный 
кран. Уже стоит и работает. Любую стройку 
можно одолеть, если ею заниматься.

Что касается восстановления разрушенных 
храмов, то это вообще дело чести. Пока у нас 
будут стоять разрушенные храмы, это будет 
прямым свидетельством нашего варварства. 
В области столько великолепных храмов, ко-
торые сейчас находятся в запустении и руи-
нах. А ведь они могли бы не только стать 
центрами веры, но и привлекать сотни, ты-
сячи паломников из других регионов, а это 
уже полезно. И не надо мне говорить, что не 
найдем денег на восстановление. Смогли раз-
рушить – давайте восстанавливать. Каждый 
должен внести свою лепту. Свои личные день-
ги я направил на восстановление храма в селе 

Большой Куяш. И это не болтовня. Поезжайте 
и посмотрите: там уже оштукатурены стены, 
начали делать крышу. 

– Кафедральный собор в Челябинске, о 
необходимости строительства которого 
вы начали говорить буквально с первых 
дней своего пребывания на Южном Урале, 
имеет шанс стать не только архитектур-
ным символом города…

– Кафедральный собор станет центром ду-
ховной жизни. Например, кафедральный со-
бор в Москве – храм Христа Спасителя – сегод-
ня является символом всей России. Челябинск 
тоже достоин духовного символа. 

Вокруг кафедрального собора будет концен-
трироваться духовная жизнь. Здесь появится 
хорошая воскресная школа, будет развиваться 
молодежный театр, формироваться певческая 
культура, возродятся традиционные ремесла. 
Это, по своей сути, «инкубатор» добра.

– Как вы думаете, когда эта ваша идея 
воплотится в жизнь?

– Думаю, зима уйдет на проработку доку-
ментации, и весной уже произойдет закладка 
фундамента будущего кафедрального собора 
в Челябинске.

– Существует мнение, что строитель-
ство храмов должно происходить там, где 
уже существует община. Есть обратная 
точка зрения – что именно появление хра-
ма приводит к возникновению общины…

– Это из той же области, что появилось 
раньше – курица или яйцо. Нет храма – людям 

негде молиться. Не будет общины – 
для кого этот храм?

Юридически община – это десять 
человек, обратившихся в органы 
юстиции за регистрацией. Но для того, 
чтобы община жила, нужно нечто 
большее. Мы не сектанты, которые 
бегают по квартирам и хватают людей 
за рукав на улицах. Мы у себя дома. У 
нас есть традиционная культура ду-
ховной жизни – храм. Поэтому вместе 
с созданием общины нужно начинать 
и строительство храма.

Моя стратегия такова. Мы не мо-
жем сразу большие храмы построить. 
Поэтому сначала возводится неболь-
шой храм, он объединяет верующих 
людей, растет община, активизиру-
ется духовная жизнь. И потом рядом 
возводят уже большой храм.

Миссия  
для каждого

– В дореволюционной России 
была традиция в выходной день 
обязательно ходить на службу в 
храм. Сегодня эта традиция воз-
рождается, но не искусственно ли 
это возрождение?

– Искусственно такую традицию 
не возродишь. Но, отвечая на ваш 
вопрос, можно говорить не только об 
опыте России. Я многие годы провел за 
рубежом и видел, как большинство за-
падных людей, особенно американцы, 
в выходные дни обязательно с семьей 
идут в храмы. Эта семейная традиция 
на просвещенном Западе является 
нормой. Она норма и в тех странах, 
которые были с нами в нашем лагер-
ном прошлом: Польша, Венгрия, Румыния, 
Болгария… А мы…

Мы настолько живем по инерции, что я, 
например, для себя заметил: даже верующие 
люди, постоянно посещающие храм, соблю-
дающие православные традиции, – эти люди в 
обществе, на работе, на улице вдруг начинают 
стесняться выражать свое отношение к вере. 
Этот барьер достаточно сильно мешает воз-
вращению к нашим духовным ценностям. Но 
воцерковление происходит в нужном русле. 
Приходите в наш кафедральный собор в вос-
кресные дни, и вы увидите немало людей, 
которые идут сюда с семьями.

– В соседнем Екатеринбурге миссионер-
ская деятельность поставлена очень не-
плохо. Телеканал, газеты, сайты – звенья 
четко выстроенной информационной по-
литики. Как вы собираетесь развивать 
данное направление у нас?

– Развитие этого направления заключено 
в первую очередь в необходимости выхода из 

стен храма. Для этого у нас существует миссио-
нерский отдел. Но нести миссию нужно не толь-
ко священникам. Будет хорошо, если  каждый 
прихожанин начнет делиться своим опытом 
веры, и так по цепочке от человека к человеку.

Миссионерская деятельность особенно 
важна среди молодежи. Какова ее основа? 
Наша история и наше духовно-культурное на-
следие – храмы, литература, искусство, наши 
святыни. Все то, на чем мы духовно выросли 
и окрепли. Нам надо донести до молодежи, 
почему все это так возвеличило Россию. До-
нести это можно в том числе и через введение 
в школах предмета «Основы православной 
культуры», работать начинать нужно уже с 
детского сада.

– Люди, которые понесут миссию, стол-
кнутся на Южном Урале не только с остры-
ми проблемами наркомании, алкоголизма, 
сектантства. Им придется учитывать 
и некую характерную для нашего региона 
историческую данность – национальный и 
религиозный «котел», издавна существую-
щий здесь…

– Не такой уж и большой здесь «котел». 
Есть территории, где живут вместе куда боль-
ше национальностей с различными религи-
озными традициями. Вы не видели «котлов», 
я на Кавказе восемь лет прожил, вот там 
действительно «котел». На Южном Урале шире 
всего представлены две традиционные рели-
гии – православие и ислам. И в отношениях 
между ними нет проблем. Вероисповедные 
различия между традиционными религиями, 
представленными в России, не должны яв-
ляться яблоком раздора, а должны, наоборот, 
служить единой цели. Не нужно разделять на 
«мы» и «они». Мы вместе, и мы – это Россия. 
Это все равно как в семье: нужно жить не с вы-
думанным образом, а с реальным человеком. 
Как сказано апостолом: «Носите тяготы друг 
друга». Нам нужно научиться сносить немощи 
друг друга и прощать друг друга.

Беседовал Андрей ТРУШНИКОВ

«Пока у нас будут стоять разрушенные хра-
мы, это будет прямым свидетельством нашего 
варварства.

В области столько великолепных храмов, ко-
торые сейчас находятся в запустении и руинах. 
А ведь они могли бы не только стать центрами 
веры, но и привлекать сотни, тысячи паломни-
ков из других регионов, а это уже полезно».

«На Южном Урале шире всего пред-
ставлены две традиционные религии – 
православие и ислам. И в отношениях 
между ними нет проблем. Вероисповед-
ные различия между традиционными 
религиями, представленными в России, 
не должны являться яблоком раздора, 
а должны, наоборот, служить единой 
цели. Не нужно разделять на «мы» и 
«они». Мы вместе, и мы – это Россия». 
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Одним из самых необычных при-
родных объектов – река Атлян, кото-
рая находится на территории Миас-
ского городского округа. Не так давно 
на комитете по экологии и природо-
пользованию обсуждались границы 
этого памятника природы. Его уни-
кальность вызвала огромный инте-
рес у народных избранников. На днях 
рабочая группа комитета по экологии 
и природопользованию посетила реку 
Атлян для детального обследования 
природного памятника и оценки его 
состояния.

По словам старшего научного со-
трудника Ильменского государствен-
ного заповедника Александра Лагу-
нова, статус памятника этот объект 
получил в 1985 году в результате экс-
педиции «Синегорье». 

В начале 1980-х годов в верховьях 
реки была обнаружена европейская 
норка, которая занесена в Междуна-
родную Красную книгу. Уникальность 
этой территории еще и в том, что 
недалеко от реки Атлян расположе-
ны Халитовские болота, где учеными 
обнаружены редкие виды растений: 
семь видов занесены в Красную кни-
гу Российской Федерации, 18 видов 
– в Красную книгу Челябинской об-
ласти.

Но, как заметил Александр Васи-
льевич, чтобы оценить текущее со-
стояние реки Атлян – памятника при-

роды Челябинской области, общая 
площадь которого составляет 882,88 
гектара, необходимо провести его 
комплексное экологическое обследо-
вание.

Кстати, на выездном заседании 
рабочей группы парламентариям 
рассказали интересный исторический 
факт.

В XVIII веке в этой местности были 
обнаружены золотосодержащие рос-
сыпи. Именно на реке Атлян горный 
начальник Златоустовских заводов 
П.П. Аносов продемонстрировал при-
бывшим в Россию египетским спе-
циалистам по золотодобыче Али Ма-

гоммеду и Ису Дашури изобретенную 
им золотопромышленную машину, 
работавшую от парового двигателя. 
Для того времени это был серьезный 
шаг в техническом развитии. Нигде 
в мире таких масштабов разработки 
россыпей золота  не было.

После истощения этих месторож-
дений остались Атлянские разрезы. 
Сегодня там проводят соревнования 
рыболовов.

Следует отметить, что при отра-
ботке россыпных месторождений зо-
лота драгами (долины рек Миасс, Ат-
лян, Киалим) в долинах рек меняется 
рельеф и ландшафты. Размываются 
речные отложения, увеличивается 
мутность воды, а  это отрицательно 
сказывается на водной фауне. Проход 
драги по долине – это почти полное  
уничтожение пойменной раститель-
ности, а значит, и гибель гнездовых 
птиц. Процесс восстановления при-
роды в этих местах очень медленный, 
длится не одно десятилетие.

Увидев воочию природные ланд-
шафты уникального памятника, 
услышав мнения ученых-биологов, 
депутаты решили вернуться к рас-
смотрению вопроса памятника при-
роды реки Атлян на ближайшем 
заседании комитета по экологии и 
природопользованию. Парламен-
тарии заверили ученых, что все 
предложения обязательно будут 
учтены.

Ирина ЯББАРОВА.  
Фото Евгения ЧИБИЛЕВА  

с сайта www.kraeved74.ru

паМятНик золотой долиНы
Южный Урал богат уникальными памятниками природы. Все они 

находятся под особым контролем областного правительства и де-
путатов Законодательного Собрания Челябинской области, которые 
продолжают большую работу по утверждению границ природных 
памятников. 

По состоянию на 14 сентября  депутаты уже утвердили грани-
цы 60 памятников природы. В настоящее время в области статус 
памятника природы имеют 139 объектов общей площадью  143,7 
тыс. гектаров (1,6% от площади области). Только на территории 
Миасского городского округа находится 10 памятников природы 
и Ильменский государственный заповедник. Среди памятников 
природы четыре озера (Большой Еланчик, Кошкуль, Тургояк, Пе-
сочное), реки Куштумга, Атлян, горные луга хребтов Козловского и 
Чашковского и другие объекты.

Происхождение топонима 
«Атлян» некоторые ученые 
относят к древне-тюркскому 
«ат» – идти, что в переводе 
означает «проходная». По реке 
Атлян и далее по притоку Ая 
реке Уржумке в древности про-
ходила южная ветка скифского 
пути из Азии в Европу. 


